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L’intervention mésoéconomique de l’Etat est souvent contestée, prohibée même dans 
l’espace libéral dans lequel l’Etat doit rester neutre. Cependant, lors des crises 
économiques, il est souvent fait appel à la puissance publique, en vue de « relancer » la 
machine économique. Dans le cadre de la mondialisation, l’Etat est sommé de ne pas 
intervenir dans les compétitions des entreprises, mais il n’empêche que les Etats 
interviennent eu regard de l’importance de leur poids économiques dans l’économie 
nationale. Il peut conduire directement ou indirectement une politique industrielle, 
favoriser la recherche fondamentale et la recherche-développement, engager de soutien 
des nouvelles technologies. Il peut aussi avoir une action dans le domaine agricole, mais 
cette responsabilité est aujourd’hui conduite par l’Union européenne et la Politique 
Agricole Commune.  
 
Mesoeconomic intervention by the state is often contested, prohibited even in the liberal 
space in which the state must remain neutral. However, during economic crises, public 
authorities are often called upon to "restart" the economic machine. In the context of 
globalisation, the State is enjoined not to intervene in business competition, but the fact 
remains that States intervene in view of the importance of their economic weight in the 
national economy. It can directly or indirectly conducts an industrial policy, promote 
basic research and research and development, and support new technologies. It can also 
take action in the agricultural field, but the European Union and the Common 
Agricultural Policy currently carry out this responsibility.  
 

 
Mots clés : R-D publique, politique industrielle, soutien aux technologies modernes 
 
Public R&D, industrial policy, public support for modern technologies  
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